

COMISION INTERAMERICANA DEL ATUN TROPICAL (CIAT) INTER-AMERICAN TROPICAL TUNA COMMISSION (IATTC)

MEMORANDUM

14 de enero de 2025

Ref.: 0014-410

Para: Comisionados y Jefes de Delegación

c.c.: Bolivia, Chile, Honduras, Indonesia and Liberia

De: Arnulfo L. Franco, Director

Asunto: 1er Taller sobre Cambio Climático (24-26 de febrero de 2025) (*por videoconferencia*)

De conformidad con el plan de trabajo de la Comisión y de su personal, se ha programado un **1er Taller sobre Cambio Climático** que se celebrará del **lunes 24 al miércoles 26 de febrero de 2025** de **2PM a 6PM PST (UTC-8)** por **videoconferencia**.

Contexto

La CIAT adoptó la **Resolución C-23-10 sobre cambio climático** en 2023. Como resultado, tras una revisión exhaustiva de los datos e información pertinentes, el personal de la CIAT elaboró una propuesta de **plan de trabajo** para consideración por la CIAT y que provee una estructura general para promover pesquerías en el OPO preparadas para el cambio climático y resistentes al clima en el marco de la Convención de Antigua (SAC-15-12).

El plan de trabajo preparado por el personal de la CIAT (SAC-15-12) ya recibió amplio apoyo durante el 2do Grupo de Trabajo sobre Ecosistemas y Captura Incidental, y la 15ª reunión del Comité Científico Asesor (ver Recomendaciones SAC-15) y fue brevemente presentado y discutido durante la reunión anual de la CIAT en Panamá en 2024.

Es de prever que los detalles del plan de trabajo, y su implementación, se sigan discutiendo y completando con la participación de las CPC, así como de las partes interesadas pertinentes, para preparar un conjunto de recomendaciones que se presentarán al EBWG, al SAC, y finalmente a la Comisión.

Cabe recordar que el plan de trabajo contempla **cinco fases**: 1) Planificación, 2) Decisión sobre el objetivo y el alcance, 3) Desarrollo de un marco, 4) Creación de herramientas, y 5) Aplicación de las herramientas y/o puesta en marcha de la gestión.

Hasta la fecha, la fase 1 (es decir, Planificación) se ha completado con la revisión de la literatura y experiencias existentes y la preparación del plan de trabajo, y el proceso ha entrado en la fase 2

(es decir, Decisión sobre el objetivo y el alcance) y la fase 3 (es decir, Desarrollo de un marco). Ambas fases requieren una participación activa, aportaciones y debates a través de un taller abierto a las partes interesadas pertinentes, además de los representantes de los CPC. El personal de la CIAT considera que ambas fases pueden tratarse en un mismo taller, el primero de una serie que se convocará en el futuro.

Objetivos:

El 1er Taller sobre Cambio Climático revisará las recomendaciones preliminares del personal de la CIAT sobre el objetivo y alcance del plan de trabajo sobre cambio climático (CC-01-01) y el marco (CC-01-02), y escuchará a expertos mundiales sobre estos temas y los discutirá con los participantes.

Participación:

El Taller estará abierto a todos los CPC de la CIAT interesados y otras partes interesadas pertinentes, pero, dada la naturaleza de los temas a tratar, se recomienda que los participantes que se designen tengan competencia, conocimientos, experiencia o intereses demostrados en materia de impactos del cambio climático sobre las pesquerías y temas relacionados. También se alienta a las OIG pertinentes y a las ONG acreditadas a participar en calidad de observadores. Además, se entiende que el personal de la CIAT podrá identificar e invitar a expertos individuales, así como a representantes de otras entidades y organizaciones pertinentes que tengan conocimientos y experiencia probados en la materia.

Como de costumbre, se publicará un formulario de inscripción en el sitio web de la reunión para que cada participante de los CPC pueda inscribirse individualmente. Este formulario de inscripción también puede utilizarse para los representantes designados de OIG y ONG.

Si hay problemas con el formulario de inscripción, sería muy apreciado que cada CPC, OIG y ONG interesada en participar envíe la lista de sus representantes, incluido el Jefe y el Jefe suplente de la delegación, un correo electrónico manifestando su interés, a la Sra. Mónica Galván, Asistente del Director, a mgalvan@iattc.org.

Arreglos:

El Taller se realizará por videoconferencia, utilizando la plataforma Zoom. Se enviará una invitación individual a cada participante inscrito.

Como se ha indicado anteriormente, los Talleres se celebrarán el lunes 24, martes 25 y miércoles 26 de febrero de 2025. Cada sesión tendrá una duración de cuatro horas y comenzará a las 2 PM PDT (UTC -8) para finalizar alrededor de las 6 PM PDT (UTC -8).

Para conveniencia de los participantes, se publicará en el sitio web un documento con indicaciones más precisas sobre la forma en que se llevará a cabo la reunión, tomando en cuenta los requisitos y limitaciones especiales de la videoconferencia, usando como modelo los documentos similares que se usaron para reuniones previas de la CIAT por videoconferencia. A continuación se presenta una agenda preliminar, que también se publicará en el sitio web de la reunión lo antes posible

Idiomas: Inglés y español, con interpretación simultánea. .

Agenda preliminar:

1. Apertura del taller
2. Palabras de bienvenida a los participantes y aprobación de la agenda
3. Breve descripción de los efectos del cambio climático sobre la pesca
4. Objetivo principal del plan de trabajo sobre el cambio climático
5. Presentación y discusión de la sección del documento CC-01-01 sobre el objetivo principal
6. Alcance del plan de trabajo sobre el cambio climático
7. Presentación y discusión de la sección del documento CC-01-01 sobre alcance
8. Marco del plan de trabajo sobre el cambio climático
9. Presentación y discusión del documento CC-01-02
10. Otros
11. Clausura del taller